

CRÓNICA DEL MES DE MAYO-22

Como que me da miedo hacerla...

Nos quedamos sin primavera y se adelantó el verano un mes (todo agostado y seco).

Cuatro litros de agua a mediados y...pare Vd. de contar. Nada de "mayo florido y hermoso..."

Mucho calor anticipado, mucho bochorno...

El campo, de pena. Ni San Isidro lo pudo remediar ante tanta adversidad humana.

Y, si Dios no lo remedia ni los hombres ponemos los medios, se va a pasar mucha sed en meses sucesivos...como que habrá que regar el río para que no levante polvo...

Las perspectivas, malas : piensos por las nubes a consecuencia (dicen) de la guerra de Ucrania.

Los combustibles (gasolina) a dos euros y camino de tres según los analistas...

Los precios de la luz, los carburantes y comestibles subiendo cada día : agricultores, ganaderos ,pensionistas...temblando como flanés por las consecuencias económicas adversas.

A más del coronavirus que llevamos padeciendo aparece la viruela del mono, ambos nacidos de la propia degeneración humana...(obra del hombre).

Y degeneración humana es también la guerra, refiriéndome a la de Ucrania que, aunque nos toca muy de lejos en la distancia, las consecuencias las tenemos bien cerca...guerra mundial solapada con miles de muertos, poblaciones arrasadas...es luchar David contra el gigante Goliat y así van los resultados : 20 % de territorio ya perdido por los pobres ucranianos a favor de los potentes rusos, a más de vidas humanas, desplazados (niños, mujeres y ancianos) a cualquier sitio, también a España.

Y, mientras tanto, la clase política nuestra discutiendo entre sí si son galgos o podencos porque hay elecciones a la vista (andaluzas) y hay que ir tomando posiciones y tirarse los trastos a la cabeza...

Nos quedan...las buenas perspectivas de Junio con celebraciones : bautizo de Valeria, fiestas de Corpus con un programa de acertada presentación : conjunto del pueblo entre dos manos que hacen un solo corazón. (¡Enhorabuena, Victor!)

En las fiestas, flamantes mayordomos : Manuel Ángel Morales Montero y Jesús Montero Arroyo con sus respectivas esposas. (¡ Muy bien por ellos/as!)

Los actos del programa, en parte calcados de otros años , ni bien ni mal que cada uno hablará de la feria según le vaya en ella...

Y...ya en las fiestas, y desde ellas, se abrirá el bar de Ipi (Vicente Rubio)

Y, al domingo siguiente, la primera comunión de seis niños, seis, otra gran fiesta para ellos, sus familiares y la comunidad.

Y, seguido, el tratamiento al piso de la iglesia para que dure y sea más acogedora...y arreglo de la fachada y campanario.

Y en julio, confirmaciones de tres jovencitos del pueblo (Sergio, Miriam y Juan Diego)por cuyo motivo será la primera visita de nuestro obispo, D. José Luis, a nuestro pueblo.

Y...para más adelante, otro bautizo y una boda...

Y fiesta de Rollanejo, de Santa Teresa y patronales de otros pueblos próximos.¿Hay quien de más?

El que no se consuela es porque no quiere...

LAS CAMPANAS DE LAS IGLESIAS (1)

Desde muy antiguo el uso de objetos metálicos servía para convocar al pueblo a fiesta (Chinos, romanos...y ya desde mucho antes de Cristo.

En la Iglesia, desde los siglos IV al VIII se generalizó su uso.

Se llaman " campanas " por cuanto se comenzaron a hacer en Campania (Italia) donde había la materia prima para su fundición: cobre y estaño.

Las campanillas pequeñas se llamaban en latín así : " tintinnabulum ".

Inventadas y usadas las campanas dieron con hermosos y altos campanarios para difundir a distancia su sonido y unos y otras han jugado un papel importante en la vida de los pueblos, porque... para convocar , para informar, para mover a fuego, etc. se hacía y se hace uso de las campanas.

Para el toque del Ángelus (a las 12 de cada día), la llamada a la misa, la defunción de un miembro de la

comunidad, la víspera de una gran fiesta, las procesiones, los grandes acontecimientos de la comunidad, para ahuyentar tempestades y advertir de fuego en la comarca...

En una campana antigua (de no sé donde) grabaron esta inscripción que define su uso:

" Mi voz es la voz de la vida ,
os llamo a la celebración, venid.
Alabo al Dios verdadero,
convoco al pueblo, reúno al clero,
lloro a los difuntos,
ahuyento la nube,
adorno las fiestas "

Diríamos que la campana marca el ritmo de las fiestas y de los acontecimientos de la comunidad. Antes, se accionaban con cuerdas o cadenas. Hoy, más sofisticados, se hacen por electricidad y en muchos casos se programa.

Se corrige en privado...
Se felicita en público...
Y a eso, querido amigo,
Se llama... EDUCACIÓN.